

平成 25 年度 第 11 回 市長と語ろう！タウンミーティング 議事録

開催日時 平成 25 年 7 月 16 日（火） 午後 7 時～8 時 30 分

開催場所 B&G 岩間海洋センター

参加者 市民 15 人

《フリートーク（意見交換）》

- 1 地域交流センターについて
- 2 公共施設の利活用について
- 3 民生委員の意見書について
- 4 運動会の実施時期について
- 5 動物愛護について
- 6 狩猟区の見直しについて
- 7 愛宕山、難台山の整備について
- 8 通学路の除草について

《内容》

1 地域交流センターについて

【意見等】

施設の内容を教えてください。

【回答】

震災後の新たな拠点作りを目的とする「駅周辺活性化プラン」の中に、岩間駅周辺の計画があります。駅前公共用地の整備・再編を行い、コンパクトなまちづくりを行っていくものです。地域交流センターは、この計画の中で核になる位置づけにあります。現時点では、健康増進のための施設機能、または観光客の拠点機能として、駅から愛宕山への休憩所、案内所、シャワーの設置なども考えています。内容については、若い人を集めるために、担当課と検討しています。

これは最終的な決定ではなく、今後いろいろな方の意見を聞きながら進めていきたいと思っています。市民センターいわまでの市政懇談会でもボランティア拠点にしたいとの意見がありましたが、現在の施設との兼ね合いについて議論する必要があるとお答えしました。旧岩間町役場分庁舎は都市公園として利用する予定でいます。

2 公共施設の利活用について

【意見等】

古くなった公共施設を団体が利用することは可能か。

【回答】

個人専用として貸し出すことはありませんが、今後、新設した施設に行政的な機能を移して、既存の施設にスペースができれば、そこを団体が使用することは可能だと思います。

また、団体がその施設を自分たちで維持管理しながら、日常的に公共的な事業のために使っていきたいということであれば、検討する必要があると考えています。

3 民生委員の意見書について

【意見等】

民生委員を 3 期やっているが、準要保護の認定で、民生委員の意見書が不要になった。保護費の支出が多くなるのではないかと聞いたが、民生委員の中には面倒な手続きは必要ないのではという意見があるという説明だった。県内でも民生委員の意見書を必要としない市町村は殆どないそうだが、笠間市だけ意見書がなくてもよいのか。

【回答】

民生委員の意見をないがしろにするわけではありませんが、意見書が必要かどうかは自治体によって異なります。笠間市で民生委員の意見書が必要なくなったのは、合併前からです。市役所

は生活保護費基準の1.3倍という客観的数字で判断し、生活保護の必要性を判断しています。親の援助を受けているとか世帯分離している等の場合には民生委員の意見を求めることはありません。

4 運動会の実施時期について

【意見等】

運動会の熱中症対策として、水戸市・小美玉市では5月に開催している。笠間市でも10月開催を検討してもらえないか。

【回答】

運動会の開催時期については市で決めているわけではなく、学校に任せています。数年前に校長会で検討し、9月下旬に設定しましたが、来年度以降、春にするか10月にするかという検討をしていきます。

5 動物愛護について

【意見等】

笠間には茨城県動物指導センターがあり、処分される動物が多い。私たちがそういうペットの新しい飼い主を探すことだけでは、現状は変わらない。飼い方は個人の自由で、飼い方を伝えることはできないが、必ず登録して、繋いでおくなどの基本的なわかりやすい条例を作してほしい。

【回答】

茨城県は、全国でも動物の殺処分が多いという現状があります。人間が生きていく上での社会的責任がありますが、その責任を放棄することをすべて行政がカバーすることは難しいと思います。飼い主登録を徹底することなど、認識は深めていきたいと考えていますので、広報等で指導していきます。

6 狩猟区の見直しについて

【意見等】

押辺は狩猟区になっていて11月15日～2月までの期間は爆音が鳴り、生きた心地がしない。小学生の通学路にもなっているが、道路の両側から爆音がある。狩猟区の見直しはできないか。

【回答】

狩猟区の見直しはできますが、エリアに指定した条件があると思います。音を遮ることはできませんので、爆音に感じるのも事実です。すでに狩猟区に設定されている区域での狩猟を認めない訳にはいきませんので、手続きを踏んで狩猟区から外すしかないと思います。手続きとしてどのようなものが必要なのか、確認してご連絡します。

7 愛宕山、難台山の整備について

【意見等】

最近愛宕山、難台山のハイキング利用者が増えたが、ハイキングコースの整備計画等はあるのか。

【回答】

愛宕山はひとつの大きな観光資源です。ハイキングブームがあり、利用者が増えていることも認識しています。合併前に設置した木の手すりなどの痛んでいる部分の補修や、距離表示などの道しるべ設置などを行うため、今年度ハイキングコース整備の予算化をしました。何年か掛かるとは思いますが、森林環境税を利用して、福原までのルートに看板を設置するなどの整備していく予定です。

8 通学路の除草について

【意見等】

県道か市道かわからない通学路の除草作業は、どこに要望を出せばよいか教えてほしい。

【回答】

基本は区長を通じて要望書の提出をお願いしていますが、通学路などの学校の件については、学校に直接相談して、学校から学務課に連絡していただければ対応します。